

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Qu'est-ce qui fait la force du partenariat Chine-Gabon ?

Li Jinjin*
Libreville/Gabon

AUJOURD'HUI, le président de la République, chef de l'État, Ali Bongo Ondimba entame sa visite d'État en Chine. C'est le premier chef d'État africain à être reçu par le président XI Jinping depuis sa réélection, ce qui traduit pleinement l'importance et la qualité des relations sino-gabonaises.

" Pour des parents qu'on aime, la distance n'est jamais trop longue ". Cela est particulièrement vrai entre la Chine et le Gabon. Grand ami du peuple chinois, le président Ali Bongo Ondimba a déjà effectué en 2016 une visite d'État en Chine, pays qu'il connaît bien, et honoré de sa présence d'importants événements que la Chine a accueillis, tels que l'Exposition universelle de Shanghai en 2010 et le Sommet de Beijing du FOCAC en 2018.

À l'instar des échanges de haut niveau si intenses entre les deux pays, les relations sino-gabonaises sont riches, fructueuses et mutuellement bénéfiques dans les domaines aussi variés que politique, économique, commercial, culturel, de même que dans les affaires internationales. Alors, qu'est-ce qui fait la force du partenariat Chine-Gabon malgré la distance géographique ?

SOLIDARITÉ SANS FAILLE. Il y a 49 ans, le 20 avril 1974, la Chine et le Gabon ont pris la décision d'établir des relations diplomatiques sur la base des cinq principes de la coexistence pacifique, à savoir respect mutuel de la souveraineté et de l'intégrité territoriale, non-agression mutuelle, non-ingérence mutuelle dans les affaires intérieures, égalité et bénéfices mutuels et coexistence pacifique. Depuis lors, une amitié solide s'est forgée et a résisté à toute épreuve du temps.

Forts de cette amitié solide, les deux pays se témoignent toujours soutien et solidarité sur les questions touchant à leurs intérêts vitaux et préoccupations majeures ou à des moments difficiles. Sur le principe d'une

seule Chine, le soutien du Gabon n'est jamais absent. Du côté de la Chine, elle accompagne toujours le Gabon devant les adversités. Dans la lutte contre la pandémie de Covid-19, la Chine est rapidement venue en aide au Gabon en lui fournissant vaccins et matériels médicaux. Dans les affaires internationales, les deux pays œuvrent toujours côte à côte pour s'opposer à l'hégémonisme et à la politique du plus fort et défendre les intérêts communs des pays en développement. Cette solidarité sans faille a nourri un partenariat indéfectible, qui n'a cessé de grandir au cours des 49 ans écoulés.

COOPÉRATION FRUCTUEUSE. Les relations sino-gabonaises sont non seulement une histoire d'amitié et de solidarité, mais aussi cristallisées par nombre de projets concrets. Un grain de riz semé, cent récoltés. Depuis 1974, le partenariat Chine-Gabon a poursuivi une dynamique prospère et fructueuse, grâce à une forte complémentarité de leurs économies. Depuis neuf ans consécutifs, la Chine reste le plus grand partenaire commercial du Gabon. En 2022, le commerce sino-gabonais a augmenté de 50,8 % en glissement annuel pour atteindre 4,55 milliards de dollars américains, dont 580 millions de dollars américains pour les exportations chinoises en hausse de 34,6 %, et 3,97 milliards de dollars américains pour les exportations gabonaises en augmentation de 53,5 %.

Au Gabon, les résultats de la coopération sino-gabonaise sont palpables. Palais Léon Mba de l'Assemblée nationale, Stade de l'amitié sino-gabonaise d'Angondjé, Maison Georges Rawiri (Sénat) sont devenus les emblèmes de la capitale gabonaise. La route Port-Gentil-Omboue, qui possède les troisième et quatrième ponts les plus longs en Afrique, a mis fin à l'histoire de la capitale économique du pays qui n'était desservie que par les voies maritimes et aériennes.

Dans les exploitations forestières et minières, nombre d'entreprises chinoises investissent au Gabon,

prennent une part active à sa diversification économique, et y créent des emplois. Par cette coopération fructueuse, le partenariat Chine-Gabon a apporté de grands bénéfices à la population locale.

ENGAGEMENT COMMUN. Quand on est ami, on regarde dans la même direction. Animés par les mêmes idéaux, la Chine et le Gabon sont compagnons de route dans la poursuite d'engagements communs.

Au niveau national, les deux pays s'engagent tous les deux dans leur voie vers le développement. Riche en ressources naturelles et ouvert sur le monde extérieur, le Gabon s'attelle à mettre en œuvre le Plan stratégique Gabon émergent et le Plan d'accélération de la transformation, pour " changer en une génération le niveau de vie de tous les citoyens ", comme l'a martelé le président Ali Bongo Ondimba. Cette aspiration trouve écho chez la deuxième économie mondiale, qui œuvre à promouvoir la modernisation à la chinoise et un développement de qualité.

Quand les visions s'harmonisent, la synergie sera forte. Aujourd'hui, les deux pays coopèrent activement dans le cadre de l'Initiative chinoise " la Ceinture et la Route " et ont devant eux d'immenses opportunités de coopération dans les domaines du pétrole, de la pêche, de l'économie numérique, des échanges humains et culturels et autres.

Au niveau international, les deux pays œuvrent ensemble pour un monde meilleur. Le Gabon, pays de l'or vert, est soucieux de la protection de l'environnement. Il joue un rôle pionnier dans ce domaine à la présidence du Groupe des négociateurs africains de la Convention cadre des Nations unies sur les changements climatiques et à travers, récemment, l'organisation du One Forest Summit. Cet engagement pour le climat est partagé par la Chine, qui a la détermination à poursuivre un développement vert et bas carbone. Le Gabon et la Chine peuvent parfaitement mettre en commun leurs



Photo: DR

Li Jinjin, ambassadeur de la République populaire de Chine au Gabon.

atouts respectifs pour donner un exemple de la coopération Sud-Sud contre le changement climatique.

Solidarité, coopération et engagement, voilà le secret de la force du partenariat Chine-Gabon depuis 49 ans qui continuera, j'en

suis convaincu, de contribuer au succès des relations sino-gabonaises dans les années à venir.

Li Jinjin est ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République populaire de Chine en République gabonaise.

Beudelaire Ndong Ella : au service de la diplomatie du président

I.M'B.
Libreville/Gabon

LA diplomatie rayonnante entre le Gabon et la Chine se construit et se hisse à un niveau très élevé grâce aux hommes loyaux au service du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Ambassadeur du Gabon en Chine, Beudelaire Ndong Ella se voue, depuis quelques années, à faire aboutir les idéaux de la diplomatie politique, économique, culturelle du chef de l'État.

En dépit de la situation économique rendue difficile par la survenue de la crise du Covid-19 et de la crise économique découlant des conflits mondiaux, Beudelaire Ndong Ella s'emploie, sans économiser son énergie, à concrétiser la volonté d'Ali Bongo Ondimba de doter la mission diplomatique du Gabon en Chine d'une ambassade à la hauteur des nouvelles ambitions que se donne le Gabon pour sa coopération avec l'Empire du Milieu.



Photo: DR

M. Beudelaire Ndong Ella, ambassadeur du Gabon en Chine.

Diplomate inlassable, concrétisant les orientations du gouvernement, Beudelaire Ndong Ella ne cesse de parcourir la Chine, pour prendre part aux foires, aux salons, aux conférences internationales afin de promouvoir la vision du chef de l'État et les opportunités sectorielles d'investissement au Gabon.

Le visage de ce diplomate est devenu familier aux téléspectateurs des organes d'État chinois, tant il est sollicité pour expliquer Plan d'Accélération de la Transformation et la diplomatie de la paix d'Ali Bongo Ondimba.